

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

AVISO.

Durante la temporada de verano se remitirá este diario á los señores suscritores de esta capital que lo soliciten al punto de la Península que deseen, sin aumento alguno del precio de suscripcion.

NUEVA BOMBA MORET Y BROQUET de doble efecto, chorro continuo, con piston y volante: especial para los vinos cargados de granos ó materias compactas. Envío franco de prospectos.

CAER DE BRUCES.

No vemos inconveniente ninguno en que los benévolo, que tienen el mal gusto de persistir en su benevolencia, la lleven hasta la idolatría.

No nos parece del todo mal que, despues de perturbar al país y de extraviar á la democracia, como el señor Castelar, llevándola por sendas aventureras á las insurrecciones funestas de la Revolucion, á los cantones y, al cabo, al golpe de Estado, venga ahora con la mayor frescura á comparar, como gobiernos liberales, al de Sagasta, bajo Alfonso XII, con el de Zorrilla, bajo Amadeo I.

Tampoco nos parece mal que esos ridículos histriones, convertidos de ayer por virtud de la retórica afeitada de las Academias, elevada á la categoría de elocuencia parlamentaria por un pueblo tan sano y leal de corazón como fácil de impresionarse por las buenas y elocuentes palabras de cualquier aventurero político, nos parece bien que esos actores dramáticos que ¡ah! se desmayaban por las bayonetas del golpe de Estado, trémulas avecillas fascinadas por la serpiente, comodirian ellos en su florida charla, estén ahora al lado de los hombres que esgrimieron contra el pecho de la República las armas; porque ese Sagasta, ese Alonso Martinez, ese duque de la Torre, á quienes veneran como los restauradores de la libertad, son los mismos que fraguaron aquel golpe de Estado, contando con la complicidad ó con la imbecilidad de los que hoy acusan á los hombres leales que no tomaron otra parte en aquel acontecimiento que el de espectadores, hondamente impresionados por la muerte de la libertad á manos de su apóstol. como el Cristo á manos de Júdas.

Compadecemos y disculpamos á los que hacen el papel de reina madre de la situacion monárquica, y, para representarlo á perfeccion, empiezan por pedir un distrito á los gobiernos, escribiendo melifluas cartas

á los Antonio, Pepe Luis y demás *fulanos* de la monarquía, anunciando al oido de los íntimos ciertas evoluciones próximas.

Nos inspiran lástima, que rencor no merecen seres tan débiles y tornadizos, los que aguardan para insultar á los republicanos á que estén caidos, que en otro tiempo gritaban al pueblo: ¡Pueblo soberano!, y hoy le llaman ¡turba ingobernable! Esos hombres comparan la magnánima conversion de aquel gran ministro de una monarquía democrática, don Manuel Ruiz Zorrilla, que, despues de guardar el luto de aquella monarquía en la vida privada, volvió a la pública poniéndose al lado, no de los vencedores, sino de los vencidos, no de la reaccion triunfante, sino de la Revolucion derrotada; no de la monarquía viva, sino de la República muerta; esos hombres decimos, comparan esa gloriosa conversion, que lleva al destierro, á la inquietud de una existencia azorosa, a la pérdida de intereses materiales, con la apostasía del que se separa del cadaver del vencido, que fué su amigo, para adorar al vencedor y tributarle respetos, atenciones, silencios criminales, admiracion entusiasta á su magnanimidad y clemencia.

¡Que fué monárquico Ruiz Zorrilla! También lo fué Thiers, y, sin embargo, salvó la República francesa, cuando naufragaba á impulsos de la invasion extranjera, traída por un antiguo revolucionario, Emílio Ollivier, benévolo del imperio, destrozada por demagogos de la escuela de Castelar. Monárquico fué Victor Hugo, y ningun liberal ha condenado su conversion, antes bien la han aplaudido todos como fecunda en bienes y frutos para el progreso, en tanto que la historia condena á Lamartine, original de la copia del que aquí llamamos el *gran tribuno*, como se dice el *gran tenor*; ese Lamartine, que, despues de haber sido presidente de la República, solicitaba y obtenia una pension de la monarquía, como aquí se solicitan y se obtienen concesiones de ferro-carriles y distritos.

Pero tambien disculpamos esto, así como el que el órgano del posibilismo hable de continuo de los monárquicos conversos que militan en nuestras filas, sin reparar en que en el posibilismo, excepcion hecha de una docena de personas, todos los demás son monárquicos, y por cierto que en la conversion de estos se encuentra interesadísimo el Sr. Castelar, pues en ellos tiene más confianza que en sus antiguos amigos los republicanos, que en su mayoría están hoy á nuestro lado y en nuestras filas, sin acordarse de si algunos de sus coreligionarios de hoy han sido monárquicos, porque en las batallas políticas honra y glorifica el dar un paso adelante, en tanto que infama el huir cobardemente ante el enemigo.

Si; todo eso y mucho mas perdonamos á la benevolencia posibilista y á las demás benevolencias; lo que ya es imperdonable, lo que ya no tiene

disculpa, es que, para expresar su benevolencia hacia el gobierno, se entretengan dia y noche en atacar á los republicanos y, lo que es más admirable, en nombre de los intereses de la República.

¡Es en esos benévolo una conviccion honrada la que les lleva á defender al gobierno? Pudiera creerse, si se les viese limitados á la tarea de alentar á la monarquía en el camino liberal, á defenderla de los ataques de los reaccionarios canovistas y ultramontanos. Pero no es así; son más ministeriales que los ministeriales. La izquierda dinástica ha tenido la magnitud relativa de separarse del gobierno porque no cumple su programa liberal; pues bien, á esos benévolo no hay medio de enderezarles la columna vertebral. Se ha de separar del gabinete el mismo Alonso Martinez, por creerlo poco liberal, y todavía han de estar ellos pegados al banco azul con la obstinacion de la ostra. Jamás se ha visto fidelidad más inquebrantable. ¡Ah, si todos la hubiesen tenido para la Revolucion y para la República!

No habrá remedio: hasta los ministeriales se sienten disgustados de esa adhesion tan inexplicable. Ya les incomoda, ya les avergüenza ver á esos hombres tan complacientes. Pero no lograrán alejarlos: tienen el zumbido adormecedor y lo pesada tenacidad de los mosquitos. Tendrán, al cabo, no lo duden nuestras lectoras, que cogerlos de las orejas y ponerlos de patitas en la calle.

No se limitan, no, al trabajo de defender al gobierno, trabajo honrado en el que es ministerial, sospechoso en el que es benévolo. Seria eso una caida, pero decorosa; una caida de rodillas. Pero no podemos creer en esa honradez de convicciones de los benévolo, cuando vemos que cifran toda su benevolencia en el vilependio, en el reto constante, en la conspiracion perpetua contra los que fueron sus amigos, contra los republicanos consecuentes.

Esa es ya una caida de bruces, con las narices en el arroyo.

No hay ya quien los levante.

(El Porvenir.)

Dice un periódico ministerial que la prensa de oposicion quiere que el ministro de Hacienda se cruce de brazos ante la resistencia que algunos contribuyentes oponen al pago de sus cuotas.

Lo que la prensa de oposicion quiere es que el ministro de Hacienda salga del ministerio porque el país así lo desea, en vista de los enormes y onerosísimos tributos que sobre él ha descargado el señor Camacho con sus inolvidables y funestos planes.

¡Cómo quiere la prensa que el contribuyente pueda pagar sus contribuciones cuando la cosecha ha sido mala en muchas comarcas y el hambre se vá extendiendo y enseñorean-do por pueblos y ciudades?

¡Bajo que prisma más lisonjero se

ven las cosas desde las alturas del poder!

Asegura *El Debate*, que el país rechaza indignado al fusionismo por la levadura conservadora-liberal que contiene.

Levadura, añadimos nosotros, que hace que entre Sagasta y Cánovas haya tan poca diferencia.

Allí donde caigan los centralistas, han de ser siempre rémora obligado de toda idea y propósitos liberales.

Por algo comulgaron durante mucho tiempo en la escuela conservadora del Sr. Cánovas, para que pierdan tan facilmente aquellos procedimientos y aquella política.

Que *El Cronista* hace con toda franqueza la política republicana, afirma un periódico dinástico demócrata.

Todavía no. Cuando la democracia republicana impere en nuestra España, no seria difícil que muchos que hoy la combaten con saña y encarnizamiento, se acojan á sus banderas para intentar explotarla.

Además la democracia republicana ni quiere ni busca el apoyo de los conservadores que son la calamidad mayor y el enemigo más decidido de nuestros ideales.

Es tan grave la situacion por que atraviesa la clase jornalera de la provincia de Jaen que pululan por las calles de la capital muchos de aquellos infelices implorando la caridad pública.

Entre tanto, los hombres de la situacion viajan y se regalan cómodamente por las provincias y por el extranjero.

Con el mes próximo de Agosto, aparecerá en Madrid otro nuevo periódico defensor de la democracia dinástica, titulado *El Adalid*.

Ellos serán pocos, pero en cambio gustan de la publicidad y la exhibicion.

Pues, ni por esas. Los fosforitos están llamados á no salir del estado de canuto.

Siguen los embargos á la orden del día en Barcelona.

Y Camacho, entretanto, enamorado de su obra, ni cede ante las protestas de la opinion, ni enmienda ni corrije sus detestables proyectos.

Algunos aseguraban ayer, á propósito de la caja explosiva que desde Granada destinaban al señor Sagasta, que el petardo encerrado en la mencionada caja no era de pólvora ni cosa que lo valga, sino de papel, conteniendo el reglamento de subsidio del señor Camacho, de 31 de Diciembre.

Otro periódico dice que el petardo consistia en varios cigarrillos de 10 céntimos, como todos, de malísima calidad.

Lo cierto es que entre los petardos de

marras, los del gobierno y el de Granada, la fusion está siendo un verdadero petardo para el país.

Tiene razon de sobra nuestro apreciable colega *El Porvenir* de quien tomamos el suelto anterior.

Entre todos los petardos habidos y por haber, el mayor y más temible es el de la fusion.

Dígalo sinó el país que viene sufriendo las consecuencias.

TELEGRAMAS.

Port-Said 25.—Los ingleses han cortado el telégrafo de Constantinopla a Alejandria.

El ferro-carril de Ismailia a Suez sigue su tráfico sin interrupcion.

Londres 25.—Mr. Kimberley ha sido nombrado gran canceller del ducado de Lancaster, en reemplazo de M. Bright, que presentó la dimision con motivo de la expedicion a Egipto, que desaprobaba.

Paris 25.—El Senado aprueba por 214 votos contra cinco los créditos egipcios. La legacion del Brasil desmiente que haya abdicado el emperador.

Nueva-York 25.—Ha sido elegido presidente de la República de Santo Domingo el general Ulisses Heureux.

El periódico «York Herald» publica un telegrama de Santo Tomás diciendo que uno de los asesinos de los señores Cavendish y Burke ha sido preso en Puerto Cabello revelando los nombres de sus cómplices.

Alejandria 25.—El jetife ha llamado al cherif.

Londres 25.—La Cámara de los Comunes ha rechazado casi por unanimidad la peticion del diputado Elchao referente a la intervencion inglesa en Egipto en union de las tropas turcas.

Paris 26.—Asegúrase que el embajador de España en esta capital ha recibido una nota de su gobierno, en la cual éste expone la actitud de España respecto de la cuestion del canal de Suez.

Londres 26.—Cámara de los comunes.—M. Gladstone pidiendo los créditos necesarios para la expedicion militar de Egipto dijo:

«No podemos suponer que el gobierno francés haga otra cosa mas que cooperar a la seguridad del canal de Suez. Nuestra opinion es que no basta la seguridad del canal, si no conseguimos la cooperacion de la Europa, no por esto dejaremos de cumplir con nuestro deber.»

Aunque obrando solos, tenemos la persuasion que conseguiremos el asentimiento de las grandes potencias.

«Fabra.»

SECCION VARIA.

LOS PREMIOS DE LA ACADEMIA FRANCESA.

La novia de San Pedro.

Mr. de Luzel ha obtenido un premio y ha sido vivamente felicitado por la Academia por haber publicado *Las leyendas cristianas de la Baja Bretaña*, y haber salvado del olvido estos últimos vestigios de una literatura sencilla, curiosa y original.

Véase una muestra.

Caminaba Nuestro Señor Jesucristo, San Pedro y San Juan, y hablaban de unas cosas y otras.

—Es preciso que te cases, Pedro,—dice de improviso el Señor.

—¿Casarme a mi edad, Maestro?

—Sí, es preciso que te cases.

—Pero ¿con quién quereis que me case, Maestro?

—Con la primera que encontremos en el camino.

—Puesto que lo quereis, sea.

Poco despues encontraron una muchacha fea y súcia, una criada de una quinta, con los piés descalzos y llenos de suciedad.

—Y bien, Pedro,—dijo el Señor al verla.—Ahí tienes a la que debe ser tu mujer.

—No ciertamente, no ha de ser esa,—respondió Pedro haciendo una mueca.

—¿Por qué no la has de querer?

—Por qué? Ved qué fea es y que súcia, y no es jóven por cierto.

—Tampoco tú eres jóven, ni tan guapo mozo como te crees. Bueno, puesto

que no queres esa, será la primera que encontremos luego.

—Corriente, porque será difícil salir perdiendo.

Continuaron su camino y no tardaron en encontrar una vieja, apoyada en un baston, balanceandose, con los ojos ribeteados de encarnado y mas súcia aun que la primera.

El Señor, al verla se sonrió, y volviéndose hacia Pedro, le dijo:

—Y bien, aquí tienes ahora a tu futura.

—Nunca—respondió Pedro volviendo la cabeza y haciendo una horrible contorsion.—Esa mejor la primera pero no quiero ni la una ni la otra.

—Te encuentro muy difícil, amigo; pero no importa. Sera preciso que te conformes con la primera que encontremos ahora.

—Bueno: no puede ser peor que las dos que hemos visto.

Y continuaron su camino, y encontraron otra vieja solterona, cargada de espaldas que se sostenia en un palo nudoso y que con dificultad adelantaba un pié del otro. Era ademas coja, tuerta y no tenia en la boca mas que dos colmillos negros, que temblaban a cada paso que daba. Se hubiera dicho que era una verdadera bruja; y estaba cubierta de unos harapos tan sucios y desgarrados que sólo de verlos daba nauseas.

—Vaya, Pedro, aquí tenemos a tu novia,—dice el Señor.

El pobre Pedro dió un gran suspiro, volvió la cabeza de disgusto, y no dijo ni una sola palabra.

—No hay que replicar,—añade el Señor,—es preciso que te cases con esta, puesto que has desdeñado otras dos que tal vez valian más. Os casareis en el primer pueblo a que lleguemos.

Y continuaron su camino acompañados de la vieja, que, a pesar de su edad y su estado miserable, se creia dichosa de encontrar un marido. Pero Pedro no queria ir a su lado, ni aun mirarla, y el Señor le daba broma y le encargaba que fuera mas galante con su novia y le dierra el brazo. Marchaba algunos pasos detrás, con la cabeza baja y muy triste.

Llegaron así a una herrería donde habia un maestro muy afamado en el país, y a quien no se habiaba sino con mucho respeto, y llamandole siempre gran artista, el primero de todos los herreros.

—Entremos un poco aquí,—dice el Señor a sus compañeros de viaje.

Entraron los cuatro, y Jesús dijo al maestro herrero:

—¿Me permitireis, maestro, hacer un pequeño trabajo en vuestro yunque, porque tambien yo soy herrero?

El maestro le miro con un aire desdeñoso al que le habiaba de aquella suerte, alzo las espaldas y no contestó. Pero su aprendiz dijo:

—No se habla de esa manera a mi amo, porque habeis de saber que es el primer herrero del mundo, que no hay otro que le iguale, ni aun que se le acerque.

—¿Como hay que hablar, pues, a vuestro amo?

—De esta manera, con el sombrero en la mano: «Salud a vos, gran herrero, maestro herrero, el primero de los herreros, ¿dardriais la bondad de permitirme hacer un pequeño trabajo en vuestro yunque?»

Jesús repitió.

—Con placer, ahora que me hablais como conviene,—respondió el orgulloso artista.

La madre del herrero, vieja y caduca, se calentaba cerca del fuego. Jesús le rogó que se alejara un poco, y cogiendo entonces a la novia de Pedro, la arrojó al horno.

—¿Qué haceis, bribon,—exclamó la madre del herrero?

—Dejadme, buena mujer, y no os inquieteis; es por su bien, como vais a ver.

—¡Gracias a Dios,—pensó Pedro,—ya me he librado de ese espantajo de novia!

Poco despues el Señor sacó a la vieja del fuego con unas tenazas, y colocandola sobre el yunque, como una masa de hierro rojo que se saca del horno, dice a Pedro y Juan:

—Vamos, tomad cada uno un martillo y dad de firme.

Tomaron los martillos y empezaron a golpear sobre la vieja como si fuera hierro, y sobre todo Pedro, que daba con desusado coraje.

Despues el Señor la volvió al horno, la retiró y la golpeó otra vez sobre el yunque. Por tres veces se hizo la misma operacion. La novia de Pedro, a fuerza de fuego y de martillazos, perdió su cojera y todas las deformidades, y se convirtió en una bella y graciosa jóven, con admiracion de todos.

—Vamos, herrero, maestro herrero, el primero de los herreros, ¿sois capaz de hacer otro tanto?—preguntó Jesús al artista.

Nada respondió el herrero, estaba en-simismado.

—Aunque os haciais llamar el primero de los herreros, creo que habeis encontrado un maestro,—dijo Pedro.

—Es posible, pero me ensayaré, porque no puedo creer aún que pueda haber herrero en el mundo capaz de hacer en el oficio lo que yo no haga.

Los tres viajeros salieron acompañados de la hermosa jóven.

San Pedro estaba contento de verse con una novia tan jóven y bella, y no se hacia rogar para acercarse a ella.

Apenas dejaron la herrería, cuando el maestro dijo:

—Tambien yo haré lo que ha hecho ese hombre, para que no se diga que hay quien me gane en el oficio.

Y cogiendo a su madre, la hecha al horno.

Pero ¡ah! cuando la retira para colocarla en el yunque, a cada golpe que da, sale sangre de todas partes y caian pedazos de carne y huesos quemados.

Seguian golpeando el maestro y aprendiz; pero no llegaban a fabricar la hermosa muchacha que esperaban.

El herrero, pesaroso y desolado de haber matado a su madre, é inquieto de las consecuencias que podian resultar contra él, corrió a alcanzar a los tres extranjeros y les vió de lejos y empezó a gritarles:

—¡Eh, eh! ¿No me oís, señores extranjeros?

Bien oian ellos; pero se hacian lossordos continuando su camino. Entonces el herrero cambió de lenguaje, y gritó:

—Maestro, querido maestro, por el nombre de Dios...

—¿Qué hay?—preguntó por fin el Señor, y se paró.

—¡Ay, señor! Me ocurre una gran desgracia.

—¿Qué os ha pasado, maestro herrero, el primero de los herreros?

—¡Mi madre, mi pobre madre, que la he muerto!

—¿Cómo ha sido eso?

—He querido hacer como vos; rejuvenecerla, y la he matado.

—¿Como? ¿Pues no habeis dicho que érais el primer maestro herrero del mundo?

—Sí; pero despues de lo que veo no sé nada al lado vuestro; os pido perdon.

—¿Queriais mucho a vuestra madre?

—¡Oh! Sí, muchísimo.

—¿Sentis su muerte?

—La siento en el fondo del corazon. Devolvedme mi madre.

—Bueno; pues volvéos a vuestra casa y encontrareis a vuestra madre sana y buena. Pero en adelante sed más modesto, y no digais que no hay maestros para vos.

El herrero volvió a su casa y encontró a su madre calentándose, como siempre, al lado del fuego; y esta fué una buena leccion para que fuera ménos orgulloso en adelante.

—¿Y San Pedro se casó?—pregunta un curioso.

La historia no lo dice; pero yo creo que fué casado, porque he oido hablar de hijos de San Pedro y existe un bonito cuento que lleva este título.

De Lucel.

(La Iberia.)

BOLETIN LOCAL.

Continúa completamente lleno de gente el balneario de Panticosa, que por cada año se vé más concurrido.

Hemos oido decir que la sociedad que explota esos baños, que representa un capital de ocho millones, vá a admitir nuevos sócios aportando igual cantidad, para destinarla a ensanchar y embellecer aquel balneario.

Con el tren de la mañana salió ayer para Zaragoza, el general segundo cabo de la capitania de Aragon, señor Macias, que habia llegado poco antes de Panticosa. El general Delatre y el gobernador militar estuvieron a despedirle en la estacion.

Del cinco al seis del próximo Agosto, funcionará en el Teatro principal de esta ciudad una compañía de zarzuela que viene de Lérida.

La Empresa abrirá un abono de diez funciones, muchas de las cuales no han sido representadas todavia en este coliseo.

Entre las zarzuelas no conocidas de este público figuran *Esperanza*, *El Sacristan de San Justo*, *El Salto del Pasiego* y otras de las que más aceptación han tenido en los principales teatros, y que serán presentadas con todo el lujo y aparato que permitan los elementos de que puede disponerse en nuestro coliseo.

Siempre la Zarzuela ha tenido buena acogida en esta ciudad, y es de suponer que en esta ocasion la Empresa no ha de verse tampoco defraudada.

Anteayer falleció repentinamente nuestro particular amigo el capitán de infantería, comandante graduado, D. Juan Cavero y Bizcarra.

Hoy, a las nueve, tendrá lugar el funeral por su alma en la iglesia de S. Pedro el Viejo.

Militar pundonoroso y de ideas liberales, contaba en esta ciudad con muchos y buenos amigos que han sentido profundamente la pérdida del señor Cavero, que ha muerto siendo todavia muy jóven.

Al participar a nuestros lectores esta infausta noticia, enviamos a la distinguida esposa del finado y a toda su familia la expresion de nuestro sincero pésame en la situacion amarga y triste que en estos momentos embarga su ánimo.

Hoy debe llegar a esta capital el secretario del Gobierno civil de las Baleares, que ha sido destinado al de esta provincia, segun anunciamos oportunamente.

Ayer ocurrió una desgracia en el pueblo de Aguas. No sabemos si a consecuencia de alguna cuestion, un sujeto de dicho pueblo llamado Ramon Castillo dió muerte a su convecino José Escario Cabrero.

Hemos tenido el gusto de saludar al jóven é ilustrado alumno de la facultad de Derecho de la Universidad Central, nuestro particular amigo don Carlos Abejon y Martinez, que ha venido a Huesca con objeto de visitar los monumentos históricos y artísticos de la ciudad sertoriana.

Se halla vacante la plaza de peaton conductor de la correspondencia de esta capital a Chimillas y Alerré, que ha de proveerse en un licenciado del ejército.

Los aspirantes deben presentar las solicitudes en este gobierno civil, en el término de 15 dias.

Están vacantes las plazas de secretario y suplente del juzgado municipal de Tabernas, cuya asignacion son los derechos de arancel.

Tambien lo está la secretaria del ayuntamiento de Alins.

Están vacantes las plazas de secretario de Laluega y sus anejos Laperdiguera, Barbuñales y la Cuadrada, cuya dotacion asciende a unos 11,000 reales próximamente, y se proveerá el 15 del próximo Setiembre.

Dicen de Burdeos á un periódico de Zaragoza que algunos negociantes franceses, exportadores de vinos en España, los presentan en aquella exposición como si fueran ellos los cosecheros de su caldo, hasta el punto de figurar uno como dueño de viñedos en treinta y dos pueblos de Aragón.

Se ha concedido retiro para Zaragoza con 360 pesetas mensuales, al comandante del depósito de Fraga D. Manuel Vidal y Pomar.

De *La Alianza Aragonesa* del miércoles:

«Por el correo de ayer, se ha recibido una caja que contiene muestras de cepas infestadas, procedentes de Calatayud. El señor Gobernador ha dispuesto sean entregadas dichas cepas, á la Comisión especial, para que una vez examinadas y reconocidas, determine, si les es posible, la naturaleza de la infección.»

ALCANCE.

Madrid 26.

El Liberal:

«Probablemente hoy acordarán los señores ministros de Fomento y director de Obras públicas las medidas que deben tomarse para emprender las obras necesarias con el objeto de dar trabajo á los jornaleros de Andalucía, en vista de las contestaciones que han dado los ingenieros de los distritos.

Es indudable que la cuestión social podrá variar de aspecto dando empleo á los miles de trabajadores que carecen de los medios precisos de subsistencia; pero como el estado general de aquella importante región no es producto solamente de la escasez de trabajo, nosotros creemos que las noticias que de allí hemos recibido, que el malestar y la intranquilidad no desaparecerán si las medidas del ministerio de Fomento, no van acompañadas de otras del señor Camacho, atendiendo las justas reclamaciones de los pueblos y de los contribuyentes. Casi todas esas reclamaciones son sobre impuesto de consumos.»

«En el pueblo de Castejon inmediato á Calahorra una partida compuesta de nueve hombres trataba de romper el telégrafo y un puente inmediato.

Conocedores de este hecho, el jefe de la guardia civil y el juez de primera instancia tomaron medidas hasta dar con los autores.

En una casa inmediata al pueblo donde se presentó la guardia civil, fué preso el jefe de la partida, que habia pertenecido al ejército carlista, ocupándosele varias armas de distintas clases, uniformes, municiones, víveres y una bandera con los atributos de la república.

Posteriormente, nuevas pesquisas dieron con otros dos de los complicados en esta partida, ambos licenciados de presidio, habiéndose hecho posteriormente nuevas prisiones.

Confidencialmente y por algunos documentos sorprendidos, se sabe que iban á acudir á Castejon varios hombres de los pueblos limítrofes á incorporarse á la partida.

Se instruyen activas diligencias para esclarecer estos hechos, y detener á todos sus complicados.

Y ahora debemos advertir, que mientras una versión supone á los

detenidos con propósito de carácter político, otra, que nos comunica nuestro corresponsal en la Granja cree que preparaban un robo.»

—Dice *La Patria* que el baron de Covadonga, director de Obras públicas durante la situación canovista, se presenta candidato ministerial para la senaduría por Oviedo.

—Segun telegrama de Vitoria, esta mañana á las ocho, han sido puestos en capilla, los cuatro reos condenados á la última pena por el crimen de Betoño.

—A la sequía en la provincia de Huelva cuyos tristes resultados toca en primer termino la clase agricultora de aquella region hay que agregar otro perjuicio. La explotación de las minas de Riotinto tendrá que disminuir sus trabajos por falta de agua.

—El programa de los certámenes que con motivo del centenario de Santa Teresa se han de celebrar en Avila el mes de Octubre, ofrece premios para varios trabajos literarios, y para el mejor estudio sobre el porvenir de la clase obrera.

—Fuerzas de la guardia civil de Tomelloso y Malagon (Ciudad-Real) han detenido á cuatro sujetos que intentaban internarse en el monte, los cuales habian herido gravemente á dos convecinos suyos.

—En el pueblo de Astigarraga (San Sebastian) se hundió ayer la casa del alcalde, sepultando entre los escombros á una hija de aquella autoridad, joven de veintitrés años.

—Hoy saldrá para Biarritz el general Lopez Dominguez.

—Al señor Sagasta, que saldrá mañana en el tren expreso para Aguas-Buenas, acompañarán su hijo, el subsecretario de la presidencia y su secretario particular.

—En Matanzas (isla de Cuba) se ha aplicado la ley del bandolerismo, por un nuevo secuestro que ha habido con asesinato.

—En un telegrama que desde la Granja dirigen á *El Imparcial*, á las nueve y treinta minutos de la noche del día 25, se dice lo siguiente:

«Noticias telegráficas de buen origen dan como probable la celebración, para dentro de breve plazo, del tratado de paz entre España y Chile.

Ha quedado firmado el decreto promulgando la ley provincial.

El decreto fijando el número de distritos se publicará el mes próximo. La presidencia prepara el proyecto de ley sobre lo contencioso.

Ha sido enviada á nuestros representantes en Holanda y Portugal la nota circular sobre los asuntos del Canal de Suez.

Un telegrama de última hora anuncia que el ministerio Freycinet está en completa crisis. Créese que quedará resuelta mañana mismo, pero ignorase en que sentido.—*OLIVER.*»

—De los periódicos de Cuba, que alcanzan hasta el día 5 del corriente mes, tomamos las siguientes noticias:

Dice *El Boletín Comercial:*

«Continúa la paralización en las operaciones azucareras, y las pocas que se efectúan van marcando el descenso en las cifras.

Los tenedores permanecen indiferentes, manteniendo sus elevadas aspiraciones, y si cambian de manos algunas partidas, es debido á necesidades perentorias.

Los compradores tampoco pueden operar, y existe una tirantez perjudicial para la industria principal del país.

Las existencias en los puertos de la isla son respetables; pero, en cam-

bio, las cantidades de azúcar disponible en los mercados vá reduciéndose, sin que se noten síntomas de ninguna mejora.»

—Del *Diario de Matanzas* tomamos lo siguiente:

«El barrio de Pueblo Nuevo ha sido teatro de una horrible tragedia.

El sargento primero graduado de la sección montada de orden público D. Juan Compan, en un acto de celos, á consecuencia de un disgusto tenido con su novia noches anteriores, sacó el revolver que llevaba, al tener algunas explicaciones con ella, y disparándole un tiro la hirió de alguna gravedad. Al verla caer, y con la misma arma, el desgraciado Compan puso fin á su vida, suicidándose. Segun nuestras noticias, á la hora en que escribimos estas líneas el estado de la joven herida es bastante satisfactorio. El infeliz Compan ha sido inhumado hoy.»

—Los fiscales de imprenta cubanos no descansan en su tarea denunciadora. En la última quincena de Junio fueron denunciados *El Demócrata* y *La Discusion* (ésta por segunda vez).

—«El Triunfo publica la siguiente noticia, á la que justamente titula «Un valiente sereno.»

«Se nos dice que un pardo se acercó disimuladamente á un sereno en la calle del Aguila, y le clavó un puñal, que, entrándole por el cogote, le salió por la garganta. El sereno, sin sacar el cuchillo de la horrible herida, persiguió al asesino, disparándole todos los tiros de su revolver, hiriéndole varias veces; pero sin conseguir darle muerte. Ambos

se hallan hoy curándose. Este rasgo de valor heroico es digno de alabanza y de premio. El asesino ya sabemos de lo que es merecedor.

se hallan hoy curándose.

Este rasgo de valor heroico es digno de alabanza y de premio. El asesino ya sabemos de lo que es merecedor.

Dice el corresponsal que tiene en Valencia *La Correspondencia de España:*

«La huelga de los labradores no adelanta.

Se me dice que esta mañana la guardia civil ha hecho entrar á viva fuerza á algunos labradores que intentaron establecer un mercado en Alboraya. Esto prueba que voluntariamente no lo harían por ahorrar, y no sé hasta que punto es conveniente emplear estos medios violentos para dar término á esta situación que no podía ser duradera.»

—En Jerez de la Frontera han aparecido algunos billetes falsos de 25 pesetas de la última emisión.

La falsificación se ha descubierto por haberse presentado al cobro, en la sucursal del Banco de España en aquella ciudad, un sujeto con uno de dichos billetes, que luego resultó no ser legítimo.

—Esta tarde ha sido detenida en la calle de la Salud una jitana que, abusando de la credulidad de una sirvienta, le estafó 20 pesetas á cambio de la buenaventura.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Victor.



EL COMANDANTE GRADUADO CAPITAN DE INFANTERÍA

DON JUAN CAVERO Y BIZCARRA

HA FALLECIDO.

El Excmo. Sr. Brigadier Gobernador militar de la provincia, la esposa del difunto, padre, padres políticos, hermanos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á los amigos y relacionados del finado se sirvan asistir á los funerales que tendrán lugar en la Iglesia de San Pedro el Viejo, hoy viernes, á las nueve de la mañana.

El duelo se despide en el Templo.

Huesca 28 de Julio de 1882.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, á prima fija.

DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli número 8.

Capital social 5.000.000 de pesetas.

Junta de Gobierno.

PRESIDENTE.

Excmo. Sr. Marqués de Palmerola.

VICE-PRESIDENTE.

Excmo. Sr. D. Isidro Pous.

VOCALES.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.
Sr. D. José Amell.

Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramon de Ciscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.
Sr. D. Eusebio Güel y Bacigalupi.
Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

COMISION DIRECTIVA.

Sr. M. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras y Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas,

Esta Sociedad se dedica:
A constituir capitales para formacion de dotes; redencion de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado; y depósitos devengando interés.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales:
La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar aun despues de su muerte el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que, con el producto de su trabajo, á sus padres, al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiera dejarla á cargo de sus herederos; al que habiendo contraido una deuda, no quiera dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia etc. etc.
Una renta ó capital de supervivencia es útil á toda persona que siendo el sosten de otra, quiere evitar que una muerte prematura la deje en la indigencia.

El seguro temporal es la mejor garantía de crédito.
Los seguros mistos tienen las mismas ventajas que los en caso de muerte por la vida entera, con la diferencia de que, si la persona asegurada al vencimiento del plazo que previamente se determine, el capital será cobrado por la misma persona ó por sus herederos si falleciese antes. Es aplicable á la formacion de dotes, redencion del servicio militar, pago de deudas en época fija, etc. etc.
Las rentas vitalicias son muy convenientes para las personas de edad avanzada que deseen aumentar sus recursos durante su vida. Las rentas vitalicias diferidas son de gran utilidad para los que quieran aumentar su bienestar en la época que su edad no les permita dedicarse al trabajo.
Los seguros de capitales diferidos, proporcionan la constitucion de manda poco sensible, de capitales, aplicables á varios fines, en épocas determinadas y especialmente para librar á los jóvenes de la quinta.
En la mayor parte de las combinaciones, los asegurados participan de los beneficios de la Compañia.
Otras muchas ventajas, que seria largo enumerar ofrecen estas combinaciones. Para obtener detalles y prospectos dirigirse á la Administracion de esta Sociedad, plazadel Duque de Medinaceli, núm. 8, principal.
Representante en Huesca, D. Mariano Pedrés.

LOS SEÑORES

interesados en coleccionar el bonito almanaque en cromos que por medio de targetas mensuales regala el

BAZAR OSCENSE

pueden pasar á recoger la correspondiente al mes actual.

SE HALLA

en prensa el extenso catálogo en diseños de sus existencias y notas de precios el cual se enviará gratis al que lo solicite.

DIVERSIDAD

en efectos de familia y capricho.
REGALO de 4.000 reales para fin de Julio. Un billete de cada 4 reales de compra.

PRECIO FIJO MERCADO PASEO DE LA ESTACION HUESCA.

LA HOJALATERÍA Y VIDRIERIA DE LOS ITALIANOS JOSÉ LAUCAS Y COMPAÑIA

Situada en la calle del Coso bajo, número 19, acaba de hacer su traslado en la misma calle, al número 48, junto al Café de don Benito Lafarga.
No olvidarse, Coso bajo, 48, Huesca.

SIN RIVAL NI COMPETENCIA EN CLASES NI PRECIOS

PIANOS Y ARMONIUMS

GRANDES DEPÓSITOS DE V. NAVAS.

33, FUENCARRAL 33,
MADRID.

10, VIDRIO 10,
BARCELONA.

Unicos despachos sucursales de las incomparables fábricas de
RONISCH, PLEYEL, GAVEAU, CHASSAIGNE, ERARD Y CH.
ETIENE, BORD, ETC.

Extraordinario surtido de grande y media cola, cuerdas cruzadas, oblicuos y verticales.
Proveedores de los principales almacenistas, profesores aficionados y de la mas distinguida sociedad.
Ventas á plazos, alquileres, cambios, Precios sin rival.

AGUA DE PANTICOSA.

Se recibe diariamente con los coches y hállase de venta á cargo de Mariano Frago, Administrador de las diligencias á Panticosa, Fonda de España, Huesca.

Tambien se halla, recientemente llegada, agua de Paracuellos de Giloc



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2⁵⁰ SEMANAELS.
sin más anticipo.

10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUELTAS
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras:
MAQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pídanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25
HUESCA

NODRIZA.

Se desea una de buenas condiciones. En el Coso alto, número 9, «La Camelia» informarán.

En la calle de Castilla, número 5, hay un carro y bulquete de á par, á disposicion del público. Tambien se compromete al cargue y descargue de wagones á precios arreglados.

El taller de carpintería que se hallaba situado en la calle de 4 Reyes, 3; se ha trasladado á la de Ramiro El Monge 41.

Agua de Panticosa.

En el comercio de D. Vicente Susin se recibe diariamente en botellas de uno y dos litros y se venden para dentro y fuera de la capital como todos los años á precios arreglados.

Venta de dos casas.

Sitas en las calles Zarándia y San Salvador números 5 y 4 respectivamente. Con poco gasto se pueden convertir dos casas en una, con dos fachadas á las calles arriba indicadas. San Salvador n.º 4 enterarán del precio.

Se arrienda una espaciosa cuadra con pajar, cochera y corral. El administrador de este periódico dará razon.

Agua de Panticosa.

Se vende en la barbería de Tomás Tresaco, plaza de santo Domingo, llegada todos los dias por los coches que bajan del expresado Baño.

JUAN SALINAS que se hallaba de cortador en la sastrería de Crouzet y Hermanos, avisa al público, que desde hoy, trabaja por su cuenta en la calle de San Salvador, 17, esquina á la plaza de Arista.